

PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



www.das-macht-schule.net

Frankfurter Schulen sammeln knapp 9.000 Teile E-Schrott für „E-Waste Race“-Wettbewerb

Anne-Frank-Schule macht das Rennen

Frankfurt a.M., 27.6.2023 – In einer vierwöchigen Sammelaktion sammelten Schülerinnen und Schüler im Rahmen des Wettbewerbs „E-Waste Race“ Elektroschrott in ihrer Nachbarschaft und setzten sich dabei aktiv mit Recycling und den damit verbundenen Auswirkungen auf Mensch und Umwelt auseinander. Insgesamt 9 Schulen beteiligten sich an diesem Projekt, das zum zweiten Mal in Frankfurt am Main stattfand. Heute steht fest, wer am fleißigsten gesammelt hat. Mit 1.430 gesammelten Teilen Elektroschrott hat die Anne-Frank-Schule das Rennen und damit den Schulausflug zur Klima Arena in Sinsheim gewonnen.

Jährlich fallen allein in Deutschland 1,7 Millionen Tonnen Elektroschrott an. Darin sind wertvolle Rohstoffe enthalten, doch weniger als die Hälfte wird ordnungsgemäß entsorgt. Was fehlt, ist eine Verhaltensänderung in den Haushalten. Die gemeinnützige Initiative Das macht Schule hat ein Erfolgsmodell aus den Niederlanden nach Deutschland geholt (hier bisherige [Ergebnisse](#)). Vor vier Wochen startete mit **Unterstützung von Stadtverordnetenvorsteherin Hilime Arslaner** gemeinsam mit der Zurich Kinder- und Jugendstiftung das zweite E-Waste Race in Frankfurt am Main – für mehr Bewusstsein und einen weiteren Schritt in Richtung Kreislaufwirtschaft. Engagierter Entsorgungspartner war die FES Frankfurter Entsorgungs- und Service GmbH. Es wurden beeindruckende 8.854 Teile Elektroschrott gesammelt.

Hilime Arslaner, Stadtverordnetenvorsteherin Frankfurt am Main: „Wir sind begeistert von dem großen Engagement der Schülerinnen und Schüler. Knapp 9.000 Teile Elektroschrott wurden gesammelt und können nun recycelt werden – ein tolles Ergebnis und eine großartige Gemeinschaftsleistung der neun beteiligten Schulen. Damit haben sie einen wertvollen Beitrag in Richtung Kreislaufwirtschaft geleistet. Der Dank gilt auch den Bürgerinnen und Bürgern unserer Stadt, die den Wettbewerb unterstützt haben.“

Beatrice Meyer, Referentin Zurich Kinder- und Jugendstiftung: „Ich gratuliere den Schülerinnen und Schülern der Anne-Frank-Schule. Es ist beeindruckend zu sehen, wie praktische Umweltbildung an Frankfurter Schulen direkt zu konkreten Erfolgen geführt hat.“

Stefan Röttele, Marketingreferentin FES Frankfurter Entsorgungs- und Service GmbH: „Elektroschrott gehört zu den am schnellsten anwachsenden Abfallströmen unserer Zeit. Umso wichtiger ist ein fachgerechtes Einsammeln, Trennen und Recyceln. Das garantieren wir im Verbund mit unserem Partner, der Gesellschaft für Wiederverwertung und Recycling in Griesheim. Wir freuen uns, dass an den teilnehmenden Schu-

Ausgezeichnet durch Ashoka als
führender Social Entrepreneur



PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



www.das-macht-schule.net

len so viel Elektroschrott eingesammelt wurde, den wir nun fachgerecht entsorgen können“.

Manolya Tekin, projektverantwortliche Lehrerin an der Anne-Frank-Schule: „Ausdauer und Fleiß zahlen sich aus! Unsere Schülerinnen und Schüler sammelten Elektroschrott, um gegen die Ressourcenverschwendung vorzugehen. Die Menge am Gesammelten machte den Kindern das Ausmaß der Verschwendung deutlich. Vor allem gegen Ende des Wettbewerbs wurde es spannend: Die Schülerinnen und Schüler mobilisierten noch einmal all ihre Kräfte, gingen von Haus zu Haus und machten ganz viel Werbung, um auch für die Thematik zu sensibilisieren. Und das hat sich gelohnt, denn die Klasse konnte den Sieg wohlverdient nach Hause holen. Wir freuen uns sehr!“

Fotos zum Download finden Sie auf unserer [Website](#). **Abdruck honorarfrei** mit der Bitte um Zusendung eines Beleges.

Das macht Schule hilft mit Praxisprojekten Schüler auf das zukünftige Leben vor-zubereiten, Teilhabe, Werte und Kompetenzen zu fördern. Die Schülerinnen und Schüler lernen Probleme zu lösen, um mit den globalen Herausforderungen der Zukunft umgehen zu können. Zusätzlich vermittelt die Initiative gebrauchte Hardware aus Unternehmen kostenlos an Schulen. „Das macht Schule“ ist seit 2007 online, deutschlandweit, gemeinnützig, gründergeführt und wird durch Stiftungen und Spenden finanziert. Mehr: www.das-macht-schule.net/ueber-uns.

Das E-Waste Race wurde 2014 in den Niederlanden von Timmy de Vos ins Leben gerufen, ist vielfach ausgezeichnet und schon an über 1.500 Schulen gelaufen. Eine Evaluation belegt die positive Wirkung auf das Verhalten. Mehr: www.das-macht-schule.net/e-waste-race. **Plan E** ist deutschlandweiter Kooperationspartner des E-Waste Race. Mit der Aufklärungskampagne Plan E informiert die stiftung ear bundesweit Menschen über das richtige Entsorgen von Elektroaltgeräten. Mehr: www.e-schrott-entsorgen.org.

Rückfragen der Medien:

Dörte Gebert
Das macht Schule gemeinnützige GmbH
Admiralitätstraße 58, 20459 Hamburg
Telefon 040 20 933 266-2 oder 040 609 409 99
E-Mail: presse@das-macht-schule.net

Ausgezeichnet durch Ashoka als
führender Social Entrepreneur

